

"J'encourage tous les Canadiens qui s'intéressent à l'avenir de leur pays et à la contribution que le Canada peut apporter à l'édification d'un monde plus sûr, plus prospère et plus humain à participer aux audiences qui se tiendront aux quatre coins du pays et à faire connaître leurs vues".

Mais là ne s'arrêtent pas les mesures prises par le gouvernement pour encourager le public à se prononcer sur le contrôle des armements et le désarmement.

En effet, en ma qualité d'ambassadeur au désarmement, j'ai remis sur pied le Groupe consultatif sur le désarmement et le contrôle des armements, qui se compose de représentants d'organisations non gouvernementales, d'universitaires et de particuliers s'intéressant à la question, soit en tout plus de 50 personnes qui se réunissent régulièrement pour discuter et conseiller le gouvernement en la matière. Le groupe a tenu une réunion générale en novembre et une réunion d'un sous-groupe en avril.

La réunion générale de novembre portait sur toutes sortes de questions, depuis le rôle et l'influence du Canada à Washington, à Moscou, au sein de l'OTAN et des Nations Unies, jusqu'à l'étude méticuleuse de l'ordre du jour en matière de désarmement et de contrôle des armements, qu'il s'agisse d'armes chimiques ou de non-prolifération des armes nucléaires.

En avril, un sous-groupe s'est réuni pour discuter en profondeur de la façon dont le Canada abordera la troisième conférence des Parties chargées de l'examen du Traité de non-prolifération, qui aura lieu prochainement. La question de l'IDS a également été discutée. Certains membres du sous-groupe ont rédigé une déclaration exprimant leur inquiétude devant les efforts déployés par les superpuissances pour se doter de systèmes de défense anti-missile balistique et devant les risques que cela présente pour les négociations en matière de contrôle des armements et pour les accords en vigueur, particulièrement pour le Traité sur la limitation des systèmes de missiles anti-missiles.

Le Groupe consultatif tiendra l'automne prochain une réunion générale de trois jours pour étudier le rôle du Canada au sein des tribunes de négociations multilatérales, notamment la Conférence sur le désarmement à Genève, la Conférence de Stockholm sur les mesures de confiance et de sécurité et sur le désarmement en Europe, les Négociations de Vienne sur la réduction mutuelle et équilibrée des forces et la Première commission des Nations Unies, à New York.